

Fiesta "de lujo" del SLEP Atacama desata críticas gremiales y políticas debido a su gestión administrativa y educacional

REELS Y VIDEOS. Desde SLEP Atacama se defendieron, señalando que la actividad se efectuó sin usos de recursos públicos y sin afectar el funcionamiento normal del organismo.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

El Servicio Local de Educación Pública de Atacama (SLEP Atacama) vuelve a quedar en el centro de la polémica, esta vez no por problemas administrativos, déficit en establecimientos educacionales o conflictos laborales, sino por la difusión de un video que se viralizó ampliamente en redes sociales y que muestra una celebración de alto estándar realizada por funcionarios del organismo en el Casino Luckia de Copiapó, en el marco de un nuevo aniversario institucional.

Las imágenes, que circulan recientemente, exhiben una puesta en escena que dista de la sobriedad esperada para un servicio público que ha sido duramente cuestionado por su gestión. En los registros se observa el uso de una limusina de lujo, cámara 360°, luces, tortas, tragos y una producción propia de un evento privado de gran envergadura, todo ello en un contexto donde el SLEP Atacama enfrenta críticas persistentes por despelos de trabajadoras, reducción de horas docentes, denuncias de un eventual patrón de exclusión de mujeres y una administración que ha sido catalogada como deficitaria por distintos actores del mundo educacional.

RUIDO

El episodio genera especial ruido considerando que, de acuerdo con los propios antecedentes que aparecen en los videos, la limusina utilizada pertenece a la empresa Lihuhammer, cuyo dueño mantiene vínculos estrechos con Global Pro Group, firma que presta servicios de guardias de seguridad al SLEP Atacama.



EL DIRECTOR DEL SLEP ATACAMA POSANDO A LA CÁMARA 360°.



TRAGO POR MONTÓN DURANTE LA CELEBRACIÓN.



LA LIMUSINA FUE LO MÁS EXTRAVAGANTE DE LA JORNADA.

DECLARACIONES SLEP

Frente a esta situación, el SLEP Atacama manifiesta que la actividad realizada con motivo del quinto aniversario del Servicio Local de Educación Pública Atacama correspondió a una conmemoración interna, efectuada fuera del horario laboral, sin usos de recursos públicos y sin afectar el funcionamiento normal del Servicio ni de los establecimientos educacionales.

"Su objetivo fue reconocer el trabajo y compromiso de las y los funcionarios que han contribuido a fortalecer la educación pública en el territorio, en una instancia de carácter institucional que no implicó gasto alguno de recursos fiscales. En este contexto, es importante señalar que el Servicio Local no contrató ni pagó servicios de arriendo y/o producción del citado evento, los cuales fueron gestionados por instituciones externas (Mutualidad, Cooperativa de Ahorro y

COLEGIO DE PROFESORES

Desde el mundo gremial, la reacción no se hizo esperar. El presidente nacional del Colegio de Profesores de Chile, Mario Aguilar, calificó el episodio como bastante desubicado.

"Vi los videos y las imáge-

nes y lo mínimo calificativo que uno podría tener es que es bastante desubicado. Justamente un eslabón que ha tenido tantos problemas, que ha tenido tanta conflictividad y sobre todo carencias, resulta bastante irritante que se contrate una limusina y que haya tan poca sobriedad, que sería lo que correspondería", señaló.

Asimismo el dirigente gremial añadió que el contexto vuelve aún más delicada la situación.

"Frente a un momento complejo económicamente como el que ha vivido y sigue viviendo el SLEP Atacama, resulta muy modesto. Las comunidades escolares de Atacama tienen todo el derecho a sentirse muy molestas con esta situación. Es muy desubicado", enfatizó.

Aguilar fue categórico en señalar que el problema no es el derecho de los trabajadores a celebrar.

"Por supuesto, todos los

trabajadores y trabajadoras de cualquier repartición tienen derecho a celebrar sus eventos o aniversarios. Pero dado el contexto, uno habría esperado algo mucho más sobrio y cuidadoso, para no generar irritación adicional en las comunidades escolares de Atacama, que ya están bastante irritadas con los gravísimos problemas que han debido enfrentar con la gestión del SLEP", sostuvo.

DESDE EL ÁMBITO POLÍTICO

Desde el ámbito político, las críticas también fueron categóricas. El diputado por Atacama, Juan Santana, tildó como indignante los registros difundidos.

"Indignantes nos parecen los registros que han circulado en redes sociales sobre la celebración del quinto aniversario del Servicio Local de Educación Pública de Atacama. Mientras nuestras escuelas enfrentan con urgencia graves carencias, se reducen horas docentes y se desvincula a profesores

sionales por supuesta falta de recursos, resulta inaceptable que se destinen fondos públicos a actividades que rayan en lo ostentoso y derechamente en lo vulgar", afirmó.

El parlamentario aclara que no se cuestiona el derecho de los funcionarios a reunirse o cerrar ciclos laborales, pero si el criterio utilizado.

"Bajo ningún punto de vista cuestionamos el derecho de trabajadoras y trabajadores a compartir o cerrar un ciclo laboral. Lo que nos parece insólito es el descriptivo de que, en medio de una crisis educativa regional, se despilaren recursos tan escasos", agregó.

SE OFICIARÁ

Santana fue más allá y apuntó directamente a la conducción del organismo. "Más aún, observando videos donde la máxima autoridad del SLEP, su director ejecutivo, socava con su actuar el prestigio de la responsabilidad que tiene", señaló.

Añadió que "por esta razón, oficiaremos al Ministerio de Educación y a la Dirección Nacional de Educación Pública, y presentaremos además los antecedentes ante la Contraloría General de la República, para que se investigue la legalidad de estos gastos, su fuente de financiamiento y los criterios que los justificaron", concluyó.

Cabe destacar que la viralización del video no solo expuso una celebración cuestionada, sino que volvió a poner sobre la mesa el debate sobre el uso de recursos, los vínculos con empresas proveedoras y la falta de señales deusteridad en un organismo que administra la educación pública de la región.